13^{ème} Dimanche ordinaire - Marc 5, 21-43 - 30 juin 2024

ÉVANGILE de Jésus Christ

« Jeune fille, je te le dis, lève-toi!

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là, Jésus regagna en barque l'autre rive, et une grande foule s'assembla autour de lui.

Il était au bord de la mer.

Arrive un des chefs de synagogue, nommé Jaïre.

Voyant Jésus, il tombe à ses pieds et le supplie instamment :

« Ma fille, encore si jeune, est à la dernière extrémité. Viens lui imposer les mains pour qu'elle soit sauvée et qu'elle vive. »

Jésus partit avec lui, et la foule qui le suivait était si nombreuse qu'elle l'écrasait.

Or, une femme, qui avait des pertes de sang depuis douze ans... – elle avait beaucoup souffert du traitement de nombreux médecins, et elle avait dépensé tous ses biens sans avoir la moindre amélioration; au contraire, son état avait plutôt empiré – ... cette femme donc, ayant appris ce qu'on disait de Jésus, vint par-derrière dans la foule et toucha son vêtement.

Elle se disait en effet :

« Si je parviens à toucher seulement son vêtement, je serai sauvée. »

À l'instant, l'hémorragie s'arrêta, et elle ressentit dans son corps qu'elle était guérie de son mal.

Aussitôt Jésus se rendit compte qu'une force était sortie de lui.

Il se retourna dans la foule, et il demandait :

« Qui a touché mes vêtements ? »

Ses disciples lui répondirent :

« Tu vois bien la foule qui t'écrase, et tu demandes : "Qui m'a touché ?" »

Mais lui regardait tout autour pour voir celle qui avait fait cela.

Alors la femme, saisie de crainte et toute tremblante, sachant ce qui lui était arrivé, vint se jeter à ses pieds et lui dit toute la vérité.

Jésus lui dit alors :

« Ma fille, ta foi t'a sauvée. Va en paix et sois guérie de ton mal. »

Comme il parlait encore, des gens arrivent de la maison de Jaïre, le chef de synagogue, pour dire à celui-ci :

« Ta fille vient de mourir. À quoi bon déranger encore le Maître ? »

Jésus, surprenant ces mots, dit au chef de synagogue :

« Ne crains pas, crois seulement. »

Il ne laissa personne l'accompagner, sauf Pierre, Jacques, et Jean, le frère de Jacques.

Ils arrivent à la maison du chef de synagogue. Jésus voit l'agitation, et des gens qui pleurent et poussent de grands cris.

Il entre et leur dit :

« Pourquoi cette agitation et ces pleurs ?

L'enfant n'est pas morte : elle dort. »

Mais on se moquait de lui. Alors il met tout le monde dehors, prend avec lui le père et la mère de l'enfant, et ceux qui étaient avec lui ; puis il pénètre là où reposait l'enfant.

Il saisit la main de l'enfant, et lui dit : « Talitha koum », ce qui signifie :

- « Jeune fille, je te le dis, lève-toi! » Aussitôt la jeune fille se leva et se mit à marcher
- elle avait en effet douze ans.

Ils furent frappés d'une grande stupeur. Et Jésus leur ordonna fermement de ne le faire savoir à personne ; puis il leur dit de la faire manger.

- Acclamons la Parole de Dieu.



NE CRAINS PAS, CROIS SEULEMENT

« Dieu n'a pas fait la mort », il est créateur et source de la vie, et tout « ce qui naît dans le monde est porteur de vie ». Ces phrases tirées du livre de la Sa- gesse résument bien l'essentiel de la vérité que Jésus, le Fils de Dieu, est venu nous révéler à travers ses actes et ses paroles : Dieu aime la vie et il désire faire renaître à la vie tout ce qui paraît être mort à nos yeux.

Pour Jésus, la fille de Jaïre n'est pas morte. Elle dort seulement. Elle devient le symbole de ces hommes et de ces femmes qui, tout en étant vivants, sont déjà « morts ». Notre monde est plein d'êtres humains potentiellement porteurs de vie, mais qui sont sans perspective, sans engagement, ni créativité. Paralysés par la peur et le désespoir ils remplissent le vide de leur existence par le consumérisme et les multiples distractions proposées par les médias et les réseaux sociaux.

A côté de cette mort intérieure, par manque de sens, il y a aussi une forme de mort sociale provoquée par l'environnement et la société. C'est la mort existentielle de la femme qui souffre de pertes de sang depuis douze ans. Outre la souffrance physique due à sa maladie, cette femme subit aussi l'exclusion de la communauté par son état d'impureté selon la loi religieuse de son temps. Jésus, dans son désir de rendre la vie à ce qui est mort, met à l'écart la loi en se laissant toucher par l'impureté de la femme et en touchant lui-même le prétendu cadavre impure de la fille. Devant les yeux des chefs de la synagogue et toute la foule il oblige la femme « impure » de se manifester pour qu'elle puisse comprendre qu'elle n'est pas seulement guérie de sa maladie mais aussi pardonnée de son « péché » d'avoir osé sa vie en touchant le vêtement de Jésus et lui transmettant son impureté.

Nous sommes, nous aussi, invités à nous approcher du Christ avec tout ce qui est mort ou pas encore vivant en nous. Et à nous aussi Jésus adresse cette parole : « Lève-toi! ». Comme les parents de la fille, nous sommes appelés à nous soutenir mutuellement dans la vie en nous donnant de quoi manger.

PREMIERE LECTURE

« C'est par la jalousie du diable que la mort est entrée dans le monde »

Lecture du livre de la Sagesse

Dieu n'a pas fait la mort, il ne se réjouit pas de voir mourir les êtres vivants. Il les a tous créés pour qu'ils subsistent ; ce qui naît dans le monde est porteur de vie : on n'y trouve pas de poison qui fasse mourir.

La puissance de la Mort ne règne pas sur la terre, car la justice est immortelle.

Dieu a créé l'homme pour l'incorruptibilité, il a fait de lui une image de sa propre identité.

C'est par la jalousie du diable que la mort est entrée dans le monde ; ils en font l'expérience, ceux qui prennent parti pour lui.

- Parole du Seigneur.

PSAUME 29 (30)

R7 Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé.

Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé, tu m'épargnes les rires de l'ennemi. Seigneur, tu m'as fait remonter de l'abîme et revivre quand je descendais à la fosse.

Fêtez le Seigneur, vous, ses fidèles, rendez grâce en rappelant son nom très saint. Sa colère ne dure qu'un instant, sa bonté, toute la vie.

Avec le soir, viennent les larmes, mais au matin, les cris de joie. Tu as changé mon deuil en une danse, mes habits funèbres en parure de joie.

Que mon cœur ne se taise pas, qu'il soit en fête pour toi, et que sans fin, Seigneur, mon Dieu, je te rende grâce!

DEUXIÈME LECTURE

« Ce que vous avez en abondance comblera les besoins des frères pauvres »

Lecture de la deuxième lettre de saint Paul apôtre aux Corinthiens

Frères.

puisque vous avez tout en abondance, la foi, la Parole, la connaissance de Dieu, toute sorte d'empressement et l'amour qui vous vient de nous, qu'il y ait aussi abondance dans votre don généreux!

Vous connaissez en effet le don généreux de notre Seigneur Jésus Christ : lui qui est riche, il s'est fait pauvre à cause de vous, pour que vous deveniez riches par sa pauvreté.

Il ne s'agit pas de vous mettre dans la gêne en soulageant les autres, il s'agit d'égalité.

Dans la circonstance présente, ce que vous avez en abondance comblera leurs besoins, afin que, réciproquement, ce qu'ils ont en abondance puisse combler vos besoins, et cela fera l'égalité, comme dit l'Écriture à propos de la manne : Celui qui en avait ramassé beaucoup n'eut rien de trop, celui qui en avait ramassé peu ne manqua de rien.

- Parole du Seigneur.

HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS

www.up-rives-de-laire.ch Facebook : UP Rives de l'Aire

Journal: Rives de l'Aire info disponible dans nos églises et chapelles

Secrétariat: 41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél: 022 794 36 61

Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00

<u>Samedi</u>	chapelle <u>Sainte-Famille</u> , 17h30	
<u>Dimanche</u>	<u>Église de Plan-les-Ouates</u> St Bernard de Menthon, 10h00	<u>Église de Grand-Lancy</u> <i>Notre-Dame des Grâces</i> , 10h30

Messes ma Plan-les-Ouates: 08h30; me N.-Dame des Grâces: 18h30; je Ste Famille: 08h30

Chapelet ma Plan-les-Ouates: 08h00 ve N.-Dame des Grâces :08h30

AGENDA

Dimanche 30 iuin

-Baptême de Alexandre Vuille, 11h15, église de Plan-les-Ouates

Mardi 2 juillet

-Conseil de Paroisse (NDG), 18h00, cure NDame des Grâces

Dimanche 7 juillet

-Baptême de Jules et Noah Panariello / Jaydan et Lyan Kayorgo, 11h45, NDG

Nous vous informons que l'horaire des messes d'été pendant les vacances scolaires débutera dès le samedi 6 juillet.

> Samedi 17h30 : Plan-les-Ouates Dimanche 10h30 : Notre-Dame des Grâces

Le secrétariat paroissial est fermé au public dès le vendredi 28 juin. Il ouvrira à nouveau le lundi 19 août 2024.

Un feuillet est à votre disposition sur les présentoirs de nos églises et chapelles. Vous y trouvez les horaires des messes pour ce temps d'été.

Quête pour la paroisse



UNITE PASTORALE DES RIVES DE L'AIRE

Grand-Lancy.....Plan-les-Ouates / Perly-Certoux St-Bernard de Menthon / St Jean-Baptiste

13^{ème} Dimanche ordinaire

Marc 5, 21-43

30 juin 2024

NE CRAINS PAS, CROIS SEULEMENT

« Dieu n'a pas fait la mort », il est créateur et source de la vie, et tout « ce qui naît dans le monde est porteur de vie ». Ces phrases tirées du livre de la Sagesse résument bien l'essentiel de la vérité que Jésus, le Fils de Dieu, est venu nous révéler à travers ses actes et ses paroles : Dieu aime la vie et il désire faire renaître à la vie tout ce qui paraît être mort à nos yeux.

Pour Jésus, la fille de Jaïre n'est pas morte. Elle dort seulement. Elle devient le symbole de ces hommes et de ces femmes qui, tout en étant vivants, sont déjà « morts ». Notre monde est plein d'êtres humains potentiellement porteurs de vie, mais qui sont sans perspective, sans engagement, ni créativité. Paralysés par la peur et le désespoir ils remplissent le vide de leur existence par le consumérisme et les multiples distractions proposées par les médias et les réseaux sociaux.

A côté de cette mort intérieure, par manque de sens, il y a aussi une forme de mort sociale provoquée par l'environnement et la société. C'est la mort existentielle de la femme qui souffre de pertes de sang depuis douze ans. Outre la souffrance physique due à sa maladie, cette femme subit aussi l'exclusion de la communauté par son état d'impureté selon la loi religieuse de son temps. Jésus, dans son désir de rendre la vie à ce qui est mort, met à l'écart la loi en se laissant toucher par l'impureté de la femme et en touchant lui-même le prétendu cadavre impure de la fille. Devant les veux des chefs de la synagogue et toute la foule il oblige la femme « impure » de se manifester pour qu'elle puisse comprendre qu'elle n'est pas seulement guérie de sa maladie mais aussi pardonnée de son « péché » d'avoir osé sa vie en touchant le vêtement de Jésus et lui transmettant son impureté.

Nous sommes, nous aussi, invités à nous approcher du Christ avec tout ce qui est mort ou pas encore vivant en nous. Et à nous aussi Jésus adresse cette parole : « Lève-toi! ». Comme les parents de la fille, nous sommes appelés à nous soutenir mutuellement dans la vie en nous donnant de quoi manger.

Beat Altenbach si

ENTREE "Touche nos oreilles"

Touche nos oreilles, nous entendrons! Souffle sur nos lèvres, nous parlerons. Donne ta lumière, nous brillerons. Montre-nous la route, nous marcherons.

Dieu silence, Tu nous as parlé : Lumière dans nos yeux, ferment dans notre pain



Tourne ton visage, nous te verrons! Coule dans nos veines, nous guérirons. Vienne l'espérance, nous t'attendrons. Brille ton étoile, nous partirons.

Ouvre-nous la porte, nous entrerons ! Dresse-nous la table, nous mangerons. Fais jaillir la source, nous renaîtrons. Fais chanter la flûte, nous danserons. <u>ref-</u>

KYRIE Misericordia Domini In Aeternau Cantabo

GLORIA



assemblée

Père Saint créateur, la terre est remplie de ta gloire, nous te chantons merci, Nous bénissons ton nom re<u>f.</u>

Fils bien aimé Jésus, tu portes le péché du monde. Toi seule est le Seigneur, toi seul est le Très-Haut. re<u>f.</u>

Saint Esprit d'unité, tu souffles la vie sur le monde. Tu nous remplis d'amour, nous fais enfants de Dieu. re<u>f.</u> Talitha koum!

ce qui signifie Lève-toi!

PSAUME 29 (30)



Je t'exalte, Seigneur : tu m'as relevé, tu m'épargnes les rires de l'ennemi. Seigneur, tu m'as fait remonter de l'abîme et revivre quand je descendais à la fosse. <u>ref.</u>

Fêtez le Seigneur, vous, ses fidèles, rendez grâce en rappelant son nom très saint. Sa colère ne dure qu'un instant, sa bonté, toute la vie. *ref*.

Avec le soir, viennent les larmes, mais au matin, les cris de joie. Tu as changé mon deuil en une danse, mes habits funèbres en parure de joie. *ref*.

Que mon cœur ne se taise pas, qu'il soit en fête pour toi, et que sans fin, Seigneur, mon Dieu, je te rende grâce! <u>ref.</u>

ALLELUIA



PRIERE UNIVERSELLE

Seigneur, écoute-nous, Seigneur exauce-nous, Seigneur nous te prions!

SAINT LE SEIGNEUR AL 173

Saint Saint le Seigneur Dieu de l'univers.

Le ciel et la terre sont remplis de ta gloire

Hosanna au plus haut des cieux.

Saint Saint le Seigneur Dieu de l'univers.

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur.

Hosanna au plus haut des cieux.

Saint Saint le Seigneur Dieu de l'univers.

ANAMNESE récité ou chanté par le prêtre

AGNUS "Agneau de Dieu, Pain partagé"

Agneau de Dieu pain partagé qui enlève le péché du monde.

Prends pitié de nous, prends pitié de nous!

Agneau de Dieu, Corps du Seigneur qui enlève le péché du monde

Prends pitié de nous, prends pitié de nous!

Agneau de Dieu, Agneau vainqueur qui enlève le péché du monde *Donne-nous la paix*, donne-nous la paix.

<u>COMMUNION</u>

Je cherche le visage

Je cherche le visage le visage du Seigneur, Je cherche son image tout au fond de vos cœurs.

Fiez-vous en lui!

Fiez-vous en lui, ne craignez pas, la paix de Dieu gardera vos cœurs, Fiez-vous en lui Aleluia Alleluia!

ENVOI"Par la musique et par nos voix" Y 43-38

Louange à Dieu Très-Haut Seigneur, pour la beauté de ses exploits : par la musique et par nos voix, louange à lui dans les hauteurs.

Louange à lui, puissance, honneur, pour les actions de son amour : au son du cor et du tambour, louange à lui pour sa grandeur.

Tout vient de lui, tout est pour lui, Harpes, cithares, louez-le. Cordes et flûtes, chantez-le : que tout vivant le glorifie !